

16. Mai 2023

Amt der Stadt Feldkirch

Öffentlichkeitsarbeit

Maximilian Behrle, MA

Schmiedgasse 1-3

6800 Feldkirch

Österreich

Tel +43 5522 304-1161

Tel +43 664 6254691

Fax +43 5522 304-1119

maximilian.behrle@feldkirch.at

www.feldkirch.at

Presseaussendung

Erfolgreiche Stromausfallübung absolviert: Rathaus-Umbauarbeiten des Vorjahres liefern gewünschte Ergebnisse

Im Sommer 2022 wurden mehrere Räumlichkeiten im Rathaus renoviert und stromausfallsicher gemacht. Ziel war es, bei einem langandauernden Stromausfall die Funktionsfähigkeit des Krisenstabes aufrecht zu erhalten. Am Freitag, 5. Mai, wurde das neueingerichtete Notstrom-System auf Herz und Nieren getestet: Mit Erfolg. Das Rathaus ist für einen langandauernden Stromausfall gewappnet.

Insbesondere die Räumlichkeiten der Stadtpolizei sowie das Stadtratszimmer wurden so adaptiert, dass sie stromausfallsicher sind. „Ein flächendeckender Stromausfall ist ein Bedrohungsszenario, auf das wir uns aktuell vorbereiten“, berichtet **Bürgermeister Wolfgang Matt**, „denn die städtischen Mitarbeiter:innen sind im Falle einer Krise oder Gefahrensituation erste Ansprechpartner:innen der Bevölkerung.“

Die städtische Sicherheitswache ist im Falle einer Krise oder Gefahrensituation nicht nur für die Sicherstellung der Ordnung und Sicherheit zuständig, sondern auch ein essentielles Bindeglied im Katastrophenmanagement der Stadt Feldkirch. Es obliegt der Stadtpolizei, Gefahrensituationen zu beurteilen und bei Bedarf den Krisenstab einzuberufen – immer in enger Abstimmung mit weiteren Akteuren wie den Ortsfeuerwehren sowie der Rettungs- und Feuerwehrleitstelle.

Stromausfallsicher

Am 5. Mai wurde geprobt, ob die angeschafften Anlagen zur unterbrechungsfreien Stromversorgung (**USV-Anlagen**) einwandfrei funktionieren. Hierfür wurde die Stromzufuhr des gesamten Rathauses am Hauptstromschalter gekappt. Im Anschluss wurde die Feuerwehr Gisingen alarmiert, die innerhalb von zehn Minuten das städtische Notstromaggregat ins Rathaus lieferte. Nach rund 25 Minuten konnte die Übung offiziell beendet werden, da die Stromversorgung des Rathauses wieder gesichert war.

Kontinuierliche Vorsorge

„Die Investitionen tragen dazu bei, dass wir entsprechend abgesichert sind und auch während eines langandauernden Stromausfalls handlungsfähig bleiben“, so der

Stadtpolizeikommandant Herbert Lins. „Trotzdem hoffen wir, dass dieser Ernstfall nie eintritt und wenn doch, können wir durch diese Ausfallsicherheit weiterhin mit den vorhandenen Möglichkeiten auf Gefahrenlagen reagieren und entsprechende Maßnahmen setzen.“